

Des crocodiles voici quelle est la nature. Pendant les quatre mois les plus rigoureux [de l'hiver], il ne mange rien ; étant quadrupède, il vit sur la terre ferme et dans les étangs. Il pond en effet des œufs sur terre et il les [y] fait éclore, et il passe la plus grande partie de la journée à l'air libre ; mais [il passe] toute la nuit dans le fleuve ; en effet, l'eau est assurément plus chaude que l'air et que la rosée.

De toutes les créatures mortelles que nous connaissons, c'est celle-ci qui de la plus petite devient la plus grande ; en effet il pond des œufs pas beaucoup plus grands [que ceux] des oies, et le petit est en rapport avec la taille de l'oeuf ; mais [*en grandissant il devient et jusqu'à dix-sept coudées, et même encore plus grand*] en grandissant, il arrive à mesurer jusqu'à dix-sept coudées, et même davantage.

Il a des yeux de porc et des dents grandes et en saillie, en proportion de son corps. [*Seul des bêtes sauvages, il n'a pas fait pousser de langue*] il est le seul animal sauvage à ne pas avoir de langue, et il ne remue pas la mâchoire inférieure ; mais il est aussi le seul des animaux à approcher la mâchoire supérieure de l'inférieure. Il a aussi des griffes puissantes et une peau recouverte d'écailles, impénétrable, sur le dos. Aveugle dans l'eau, il a à l'air libre une vue tout à fait perçante.